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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр готовится к III Арктическому фестивалю  
На Таймыре 1 ноября стартует второй этап III Арктического фестиваля "Притяжение 

Таймыра", в рамках которого пройдут фестивальное шествие, выставки, творческие 
лаборатории, мастер-классы и встречи. Основные мероприятия состоятся в столице Таймыра 
– Дудинке с 1 по 10 декабря. 

На фестиваль прибудут гости и делегаты из разных уголков России, а также 
представители всех поселений Таймыра. Это профессиональные и любительские творческие 
коллективы, авторы и исполнители, реализующие свои творческие возможности и интересы в 
различных областях искусства. 

Мероприятия будут проходить на площадках Таймырского краеведческого музея, 
городского Дома культуры, Таймырского дома народного творчества. В Таймырском колледже 
откроется молодежная площадка, также будет работать библиотечная площадка 
национальных культур. Кроме того, запланированы научно-практическая конференция, 
творческие лаборатории и мастер-классы, выездные творческие концерты. 

Также в рамках Арктического фестиваля проходит конкурс аудиовизуального творчества 
северных территорий Красноярского края и XVII Таймырский творческий конкурс на соискание 
премии имени Бориса Молчанова, победители которого будут определены в начале декабря 
2017 года.  

Напомним, I Международный Арктический фестиваль "Притяжение Таймыра" проходил в 
Дудинке в 2011 году. Он собрал представителей более  8 стран мира, среди которых были 
творческие коллективы и делегаты США, Канады, Норвегии, Финляндии, Швеции, Исландии, 
Гренландии и России. В 2014 году состоялся II Арктический фестиваль. На площадках 
фестиваля выступали солисты и творческие коллективы Канады, Норвегии, Финляндии, 
Японии, Боливии, США, Ямала, Республики Тыва, Хакасии, Саха (Якутия), Красноярского 
края, Москвы и Санкт-Петербурга, а  также представители пяти коренных этносов Таймыра. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке прошли состязания борцов 
  21 октября в Доме спорта муниципального автономного учреждения «Дудинский 
спортивный комплекс» состоялось двенадцатое открытое первенство Таймырского 
муниципального района по греко-римской борьбе, посвященное памяти мастера спорта СССР 
Александра Григорьевича Кизима. К участникам соревнований с приветственным словом 
обратились Глава города Дудинки Юрий Гурин, заместитель Главы Таймыра Натэла 
Скобеева, Почетный гражданин города Павел Соловьев. 
        В соревнованиях приняли участие 55 спортсменов трех возрастных групп. 20 из них 
представляли город Норильск и 35 – Дудинку. Борцы из Дудинки завоевали девять первых 
мест, шесть вторых и девять третьих. Норильские спортсмены пополнили копилку своей 
сборной двумя золотыми, пятью серебряными и девятью бронзовыми медалями. 
 
Переходящий кубок Мастера по тхэквондо остался у сборной команды Таймыра 
 Сборная Таймыра приняла участие в XV юбилейном открытом первенстве 
муниципального района по тхэквондо (ITF) «Кубок Мастера». Оно прошло в спортивном зале 
Дома спорта Дудинского спортивного комплекса 22 октября, сообщили в таймырской 
администрации. 
 В соревнованиях приняли участие 124 спортсмена, в том числе более 80 – из 
отделения тхэквондо детско-юношеской спортивной школы по национальным видам спорта 
имени Александра Кизима и более 40 спортсменов Региональной спортивной общественной 
организации «Федерация тхэквондо Красноярского края в Норильске». 
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 …По итогам первенства сборная Таймыра завоевала 66 медалей, из которых 
23 золотых, 20 серебряных и 23 бронзовых. В копилке сборной команды Норильска – 29 
медалей, в том числе, 9 золотых, 12 серебряных и 8 бронзовых. 
 По большему количеству завоеванных золотых медалей юбилейный кубок Мастера 
вручили команде Таймыра, а кубок за участие в юбилейных соревнованиях – команде 
Норильска. 
 Призеры соревнований были награждены грамотами и медалями, победители – 
грамотами, медалями и кубками. 

«Таймырский Телеграф» 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
За девять месяцев текущего года в Норильске на 9% снизился уровень преступности 
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года.  

Об этом на пресс-конференции с журналистами рассказал начальник отдела МВД 
России по городу Норильску Геннадий Маслов. В частности, он сообщил, что в этом году 
продолжилась положительная динамика снижения преступлений против жизни и здоровья, в 
их числе количество тяжких и особо тяжких преступлений снизилось с 411 до 360; убийств - с 
23 до 21 случая; хищений - с 563 до 490. Вместе с тем благодаря профилактической работе и 
своевременной раскрываемости увеличилось количество раскрытий преступлений, связанных 
с незаконным оборотом наркотиков, - с 253 случаев в 2016 году до 260 в 2017, по этому виду 
преступлений раскрываемость выросла с 60 до 70 процентов. Благодаря профилактике 
увеличилось и количество раскрытий мошенничеств. Отметил Генналий Маслов рост 
разбойных нападений - шесть в 2017 году простив четырех в 2016, а также грабежей - с 47 в 
2016 до 48 в 2017. И именно грабежи и разбои стали самыми резонансными преступлениями 
в этом году: в основном нападению преступников подвергались торговые точки с 
круглосуточным режимом работы. 

Говоря о строительстве перинатального центра, спикер сообщил, что по факту 
обнаружения дефектов бетона уголовное дело возбуждено, расследование продолжается. 
«Будут проводиться еще экспертизы, - подчеркнул Геннадий Маслов. - Что касается взятки, то 
дело имеет резонансный характер, расследуется следователями края». 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» признан компанией года в области конкурентных закупок 

Итоги конкурса «Лидер конкурентных закупок» объявили накануне в Москве. 
«Норникель» получил наивысшую оценку экспертного совета и главную награду – гран-при. 
Компания намерена и дальше вести работу по оптимизации закупок, поскольку это одно из 
ключевых условий выполнения программы повышения эффективности, отметили в пресс-
службе «Норникеля». 

В этом году на получение главной в России профессиональной награды для 
закупщиков претендовали 127 компаний. Профессиональное сообщество высоко оценило 
проект «Норникеля» по улучшению закупочной функции. Инициатива стартовала в 2014 году. 
Ее цель – оптимизировать процесс закупок и тем самым принести максимальную выгоду 
компании. В результате повышения прозрачности закупочных процедур по итогам прошлого 
года общую стоимость приобретенных материалов и оборудования удалось снизить на 5%, 
что ниже отраслевых индексов и показателей Росстата. Объем закупок у единственного 
источника сократился в 10 раз. Кроме того, компания запустила автоматизированную систему 
управления взаимоотношениями с поставщиками на платформе SAP SRM, что позволило 
сделать процесс закупок более конкурентным и прозрачным. 
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  «Норникель» отличается многообразием направлений деятельности, а 
также широкой географией. Эти факторы обуславливают сложность закупок для нужд 
предприятий компании. Всего «Норникель» использует 48 агрегированных закупочных 
категорий. Только машины и оборудования общепромышленного назначения, которые 
закупает группа, объединены в 200 подкатегорий. 

Премия «Лидер конкурентных закупок» – первый профессиональный конкурс в сфере 
торгово-закупочной деятельности, объединяющий закупщиков, представителей органов 
власти, СМИ и общественных организаций. Премия была учреждена в 2012 году, ее ключевая 
цель – привлечение внимания к наиболее значимым проектам в области закупок, которые 
повышают эффективность работы компаний и вносят существенных вклад в развитие всего 
рынка. Награды вручаются в девяти номинациях. В этом году в состав общественного совета 
премии вошли 53 эксперта (руководители закупочных подразделений крупнейших российских 
и международных компаний – «ВымпелКом», ЮниКредит Банк, «Мегафон», МГТС, 
«Московская Биржа», «ММК», Siemens, «Россети» McDonald’s, «АФК Система», и др). 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Сегодня Красноярску выберут мэра 

Главу Красноярска выберут сегодня на внеочередной сессии горсовета. Решать судьбу 
кресла градоначальника будут депутаты городского парламента — такой порядок был 
установлен в 2014 году, когда Законодательное Собрание Красноярского края приняло 
соответствующий закон, а почти год спустя необходимые поправки были внесены в устав 
Красноярска. 

Сейчас на пост красноярского мэра претендует три человека: и.о. министра транспорта 
Красноярского края Сергей Еремин; глава Cоветского района Владислав Логинов; депутат 
горсовета и генеральный директор строительной компании «Сибиряк» Владимир Егоров. 

Четвертый кандидат, действующий глава Красноярска Эдхам Акбулатов, на очередной 
конференции регионального отделения партии «Единая Россия» взял самоотвод. 

Эти кандидаты были отобраны из числа заявившихся претендентов специальной 
комиссией, в которую входили депутаты горсовета и чиновники краевого правительства. 
Первоначально на место красноярского градоначальника претендовало 13 человек.  

…В итоге перед конкурсной комиссией предстали десять кандидатов, из которых, путем 
присвоения их программам определенных баллов по 19 параметрам, и была отобрана 
четверка претендентов, получивших максимальные оценки. 

Для того, чтобы стать мэром Красноярска, одному их них нужно набрать минимум 19 
голосов народных избранников. 

Newslab 
 
Счетная палата просит оценить качество и доступность медицинской помощи больным 
туберкулезом в крае 

 Счетная палата Красноярского края приглашает всех желающих принять участие в 
опросе, посвященном удовлетворенности качеством и доступностью медицинской помощи 
больным туберкулезом в регионе. 

Участие в опросе, открытом ведомством, могут принять все желающие, перейдя по 
ссылке.  Респондентам предстоит ответить на комплекс вопросов, которые затрагивают 
процесс оказания медицинской помощи. Среди них: каким образом было выявлено 
заболевание, насколько качественно была оказана врачебная помощь и приходилось ли 
платить за лекарства, исследования или другие процедуры во время лечения в стационаре. 

Опрос продлится до 10 декабря 2017 года. Участие анонимное, регистрация не 
требуется. Результаты, полученные в ходе проведения опроса, будут опубликованы в отчете 
Счетной палаты Красноярского края. 

НИА-Красноярск 
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Фондом капремонта в Красноярске отремонтировано 10 домов из 133 
запланированных  

Такие данные региональному Заксобранию передала гендиректор краевого Фонда Нина 
Авдеева. 

Информация предоставленных данных в ЗС размещена в соцсетях на странице 
депутата Александра Глискова. Отмечается, что ремонты застопорились, так как 
муниципалитеты не согласились «принимать на себя функции по разработке проектной 
документации». Между тем Фонд сейчас выполняет функцию сбора и хранения средств. 

Напомним, что с мая 2017 г. заказчиком капремонта в жилых домах стала городская 
администрация, которая проводит торги по отбору подрядных организаций, а также 
занимается контролем и приёмкой проведённых работ. 

МК 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин подписал указ о приеме в гражданство России с принесением присяги 
Президент России Владимир Путин подписал в понедельник первый указ о приеме в 

гражданство России, который содержит требование о принесении новыми гражданами 
присяги. Документ опубликован на официальном интернет-портале правовой информации. 

Согласно документу, гражданами России станут 62 человека, а также их дети. Они 
«приобретают гражданство России со дня принесения каждым из них Присяги гражданина 
Российской Федерации». Это требование не касается детей, не достигших 18 лет: они станут 
гражданами после принесения присяги их родителями. Присяга должна приноситься лично, в 
торжественной обстановке перед гербом и флагом, в присутствии представителя 
соответствующего полномочного органа, ведающего делами о гражданстве. 

В июле текст законопроекта о получении и отмене гражданства был утвержден в 
Госдуме. Депутаты отобрали три проекта, на основании которых утвердили основной: в нем 
граждане клянутся соблюдать Конституцию и законодательство России, права и свободы ее 
граждан, исполнять обязанности гражданина на благо государства и общества, защищать 
свободу и независимость и быть верным России, уважать ее культуру, историю и традиции. 

В сентябре Министерство внутренних дел (МВД) определило порядок принесения 
присяги лицами, вступающими в гражданство России. В соответствии с документом, который 
подготовило министерство, принесение присяги организуют территориальный орган МВД, 
дипломатическое представительство или консульское учреждение, где было принято 
заявление лица о приеме в гражданство. Приносить присягу можно будет в помещениях этих 
органов, а также в помещениях иных госорганов и органов местного самоуправления, 
исторических местах, местах боевой и трудовой славы, у братских могил воинов, «павших в 
боях за свободу и независимость Российского государства». 

По сведениям МВД, в 2016 г. в российское гражданство были приняты около 200 000 
иностранных граждан и лиц без гражданства, а за восемь месяцев 2017 г. — еще более 120 
000 человек. 

Ведомости 
 

Медведев поддержал законопроект об оплате коммунальных услуг в обход 
управляющих компаний 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев поручил внести в правительство 
законопроект о прямом - в обход управляющих компаний - перечислении гражданами средств 
за коммунальные услуги организациям-поставщикам. 

О разработке такого документа Медведеву на встрече с вице-премьерами доложил 
зампред правительства Дмитрий Козак. «Законопроект предусматривает возможность 
прямого перечисления всех средств от потребителей ресурсоснабжающим организациям, с 
тем чтобы управляющие компании не могли просто распоряжаться или прикасаться к этим 
деньгам», - заявил вице-премьер. 
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Медведев сказал, что этот законопроект нужно продвигать. «Потому что в ряде 
случаев это звено [управляющая компания] излишнее абсолютно. Почему, собственно, 
нельзя эти деньги напрямую перечислить ресурсоснабжающим организациям, чтобы никто не 
играл в эти игры? Подготовьте окончательно [проект закона] к внесению на заседание 
правительства», - обратился к Козаку премьер. 

По словам Козака, задолженность за коммунальные ресурсы в стране растет, причем УК 
с задолженностью тратят деньги на посторонние цели. «Есть факты, когда управляющая 
компания, имея огромные задолженности перед ресурсоснабжающими организациями, 
занимается, например, благотворительной деятельностью - 30 млн руб. на 
благотворительные цели перечисляет», - сказал Козак. По его словам, в 2016 г. было 
выявлено 97 организаций с нарушениями в этой сфере. 

«По этим случаям <…> нужно, чтобы везде проверки прошли», - отреагировал 
Медведев. «Эти управляющие компании, видимо, забывают, что они оперируют деньгами 
граждан - это же не их деньги и не кредитные деньги, как правило», - заметил премьер. 

ТАСС 
 
Медведев расширил перечень жизненно важных лекарств на 2018 год 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев расширил перечень жизненно 
необходимых и важнейших лекарственных препаратов на 2018 г. «В перечень подобных 
лекарств на 2018 г. дополнительно включено 60 лекарств и восемь препаратов, в том числе 
для лечения онкологических заболеваний и заболеваний сердечно-сосудистой системы, 
некоторых других», - пояснил Медведев. По его словам, также значительно увеличился 
перечень лекарств для льготных категорий граждан - «по 25 наименованиям». 

Премьер утвердил список жизненно необходимых и важнейших лекарственных 
препаратов на 2018 г. «Нужно следить, чтобы эти лекарства были доступны», - добавил он. 

В свою очередь вице-премьер России Ольга Голодец во время заседания сказала, что 
внесенные в список лекарства должны принципиально изменить систему лечения пациентов. 

Она уточнила, что 22 препарата - это противоопухолевые и гормональные препараты, а 
также «наркотические лекарственные препараты, применяемые в процессе лечения 
онкологических заболеваний». 

Интерфакс 
 

Экономике прогнозируют рекордный рост. РАН ожидает пятипроцентного увеличения ВВП 
начиная с 2021 года. 

Среднегодовые темпы роста экономики России в период 2017—2035 годов составят 
3,7%. Об этом говорится в комплексном докладе Российской академии наук (РАН) с 
прогнозом до 2035 года. При этом пик роста ВВП придется на 2021−2025 годы и составит 
почти 5% ежегодно. К 2035 году изменится структура валового продукта. Если сейчас он 
формируется в основном за счет производственных и непроизводственных услуг, то в 
дальнейшем их доля будет снижаться. При этом в структуре ВВП значительно вырастет 
объем высокотехнологичных производств. Эксперты скептически отнеслись к прогнозу РАН. 
По их мнению, для достижения таких темпов роста необходимы структурные реформы и 
восстановление цен на нефть до $100 за баррель. 

Минэкономразвития разработало прогноз социально-экономического развития России на 
2018−2020 годы, на основе которого Минфин подготовил проект бюджета на три года. Так, по 
прогнозу ведомства, рост экономики в этом и следующем годах составит 2,1%, в 2019-м и 
2020-м — 2,2% и 2,3% соответственно. Рост инвестиций через три года достигнет 5,7%, 
инфляция зафиксируется в размере 4% на весь прогнозный период. 

Однако прогнозы Академии наук выглядят значительно оптимистичнее. 
Среднегодовые темпы роста экономики ближайшие три года составят 3,3%, тем самым 

превысив среднемировые, говорится в докладе РАН «Структурно-инвестиционная политика в 
целях обеспечения экономического роста России» с прогнозом до 2035 года. В период с 2017 
по 2035 год ежегодные темпы увеличения ВВП в среднем составят 3,7%, отмечается в 
докладе. 
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Наибольший пик придется на 2021−2025 годы. В среднем рост ВВП составит 4,9% 
ежегодно. В этот период опережающими темпами будут увеличиваться и другие показатели: 
инвестиции, потребление домашних хозяйств, рост промышленности, строительства и услуг. 

— В случае успешной реализации разрабатываемых в настоящее время мер 
экономической политики по стимулированию частных инвестиций, несырьевого экспорта и 
повышению производительности труда, а также программы «Цифровая экономика», такие 
темпы экономического роста представляются вполне достижимыми, — прокомментировал 
«Известиям» прогноз РАН источник в финансово-экономическом блоке правительства. 

 Опережающий рост после 2021 года произойдет благодаря восстановлению экономики 
после кризиса предыдущих годов, пояснил «Известиям» один из авторов доклада, 
заведующий лабораторий анализа и прогнозирования производственного потенциала и 
межотраслевых взаимодействий РАН Александр Широв. 

— Восстановление экономического роста будет означать, что у государства и населения 
сформируются финансовые ресурсы, что позволит увеличить долю инвестиций в ВВП до 
25%. А потом, когда к 2025 году инвестиции достигнут своего максимума, темпы роста 
замедлятся, — рассказал Александр Широв. 

Через десять лет экономический рост вернется в область чуть более 3%, говорится в 
документе. 

Изменится и структура формирования ВВП. Если до 2014 года российская экономика 
формировалась в основном за счет производственных и непроизводственных услуг, то к 2035 
году их доля в ВВП уменьшится. При этом почти в четыре раза вырастет доля средне- и 
высокотехнологичных производств, вдвое увеличится вклад образования, здравоохранения и 
НИОКР. 

«В целом структура экономики становится более сбалансированной и отвечающей 
задачам развивающейся страны, стремящейся в относительно короткое время сократить 
разрыв в уровне развития со странами-лидерами», — подчеркивается в документе РАН. 

Темпы роста экономики, прогнозируемые РАН, будут достижимы, только если цены на 
нефть восстановятся до $100 за баррель, считает макроаналитик Райффайзенбанка 
Станислав Мурашов. 

— Мы ограничены ценами на нефть в $60 за баррель, у государства не будет 
возможности инвестировать. Чтобы активно наращивать рост, нужны инвестиции в 5 трлн 
рублей ежегодно. Сейчас таких денег нет, — отметил Станислав Мурашов.Читайте также 

С ним согласен замдиректора Центра развития НИУ ВШЭ Валерий Миронов. По его 
словам, для достижения темпов роста выше 3% нужны структурные реформы. 

— Например, нужно реформировать банковскую систему с целью создания новых 
инвестбанков, которые будут привлекать инвестиции из-за рубежа. Но для этого нужна 
банковская система нового типа, которая будет работать на акционерном капитале, а не на 
депозитах населения. Для банков, которые живут на вкладах населения, нужно развивать 
фондовый рынок, чтобы они могли вкладывать в большее количество инструментов, — 
считает Валерий Миронов. 

Он добавил, что также необходимо снизить административное давление на бизнес, 
внедрить цифровые технологии в здравоохранение и провести реформу контрактной системы 
госзакупок. В прошлом году падение российской экономики составило 0,2%. 

«Известия» 
 

Минтруд опроверг обсуждение планов повышения минимального трудового стажа 
Никакие изменения в пенсионной системе не обсуждаются, заявили в Минтруде. Ранее 

газета «Ведомости» сообщила, что власти склонны повысить минимальный порог трудового 
стажа для получения пенсии по старости. 

Министерство труда и социальной защиты опровергло информацию о разработке планов 
повышения порога минимального трудового стажа в качестве альтернативы повышению 
пенсионного возраста. Об этом, со ссылкой на пресс-службу министерства, сообщает 
«Интерфакс». 
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"Никаких изменений в пенсионной системе, в том числе касающихся 
минимального трудового стажа, в настоящий момент не обсуждается", — заявила пресс-
секретарь главы министерства Мария Исянова. 

Ранее газета «Ведомости» со ссылкой на трех федеральных чиновников сообщила, что 
такие планы обсуждает администрация президента и правительство. Собеседники издания 
рассказали, что идея повышения пенсионного возраста непопулярна у населения, поэтому 
власти склоняются к увеличению необходимого для получения пенсии по старости трудового 
стажа. 

По мнению одного из источников газеты, эта мера будет стимулировать людей дольше 
работать и выходить из серого сектора, что принесет больше доходов в Пенсионный фонд 
(ПФР) и в целом оздоровит экономику страны. 

РБК 
 

«Почта России» через пять лет может сократить срок доставки посылок до 36 часов 
 «Почта России» через пять лет может сократить срок доставки посылок до 36 часов. Об 

этом сообщил гендиректор почтового оператора Николай Подгузов в интервью телеканалу 
«Россия 24». 

Мы ставим перед собой задачу обеспечить получение потребителем посылки в течение 
36 часов. Я считаю, что мы могли бы в следующий пятилетний период действия нашей 
стратегии добиться такого результата. 

Действующая стратегия «Почты России» была принята в 2013 году, она рассчитана до 
2018 года. По словам Подгузова, в 2018 году стратегия предприятия будет обновлена с 
учетом цифровизации российской экономики. 

Россияне становятся все более требовательны к срокам доставки посылок, сказал глава 
«Почты России». «Если раньше пяти-семи дней, когда покупатель ждал доставки, считалось 
стандартным сроком, то сейчас мы видим снижение этих показателей до двух-трех дней», — 
пояснил он. 

Гендиректор «Почты России» отметил, что интернет-торговля в мире развивается очень 
высокими темпами. «В ведущих странах доля интернет-торговли в общем объеме торговли 
составляет от 10% до 15%. В РФ эта доля составляет около 3%. Если мы будем 
прогнозировать рост интернет-торговли, а это безусловно будет происходить, то мы вполне 
можем рассчитывать на увеличение этой доли за следующие несколько лет в два-три раза», 
— пояснил он. 

Рост объемов интернет-торговли предполагает увеличение количества посылок. По 
словам Подгузова, сейчас в России на одного потребителя приходится в среднем около семи 
посылок в год, в то время как в развитых странах этот показатель может достигать до 30 
посылок. Глава «Почты России» отметил, что для подготовки к значительному увеличению 
трафика предприятию необходимо выстраивать современную инфраструктуру. 

Чтобы сократить сроки доставки до 36 часов, «Почте России» нужно «полностью 
реновировать инфраструктуру доставки», отметил Подгузов. «Речь идет о сооружении 
мощных логистических почтовых центров, магистральных почтовых центров и, конечно же, 
нам необходимо думать о более эффективной организации так называемой “последней мили” 
— доставке товара от почтового отделения до непосредственно потребителя», — уточнил 
он.Читайте также 

По словам Подгузова, для обновления логистической инфраструктуры «Почты России» 
потребуется не менее 50 млрд рублей. Проект по модернизации логистической 
инфраструктуры почтового оператора планируется подготовить до конца года. 

Говоря о финансировании, глава «Почты России» уточнил, что возможности 
привлечения инвестиций для «Почты России» в условиях работы как ФГУП, безусловно 
ограничены. «В первую очередь, это рынок долгового финансирования», — отметил он. 
«Организация совместных предприятий, в рамках которых мы будем искать партнеров, 
которые будут согласны инвестировать в наш проект по созданию логистической 
инфраструктуры», — добавил Подгузов. 

ТАСС 
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В рейтинге критериев качества жизни россияне поставили на первое место 
здоровье 

Hа протяжении последних трех лет приоритеты россиян остаются неизменными: шесть 
основных составляющих качества жизни (из 14 предложенных) для россиян - это здоровье, 
безопасность, стабильный заработок, экология, качество и доступность продуктов питания, а 
также доступность медицинской помощи. Таковы результаты исследования, проведенного 
Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ) совместно с компанией 
Bayer.  

Среднее значение важности этих показателей для опрошенных составляет 4,61 и более 
из 5, показало четвертое ежегодное исследование "Bayer Барометр". Оценки 
удовлетворенности этими характеристиками находятся в пределах от 3,1 балла (для 
критерия доступности медицинской помощи) до 3,75 балла (для критерия безопасность) из 5. 
Лидирует в рейтинге удовлетворенности - информационная доступность: наличие телефонии 
и интернета (4,73 балла). В целом все тестируемые критерии преодолели пороговое значение 
"удовлетворенности" (3 из 5 баллов).  

Аутсайдерами рейтинга стали экология, развитость коммунальной инфраструктуры и 
доступность медицинской помощи.  

Самая важная, по мнению россиян, характеристика качества жизни - здоровье - 
слагается в первую очередь из эмоционального состояния (32%), экологической обстановки 
(28%), доступности квалифицированной медицинской помощи (24%) и качества продуктов 
питания (24%).  

Сводный индекс удовлетворенности качеством жизни, рассчитанный на основе 
приведенных оценок, в 2017 году составил 61 пункт из 100 возможных, т.е. в пределах 
средних значений.  

Максимальные значения индекса были зафиксированы среди молодежи до 34 лет 
включительно (более 64 п.) и высокодоходной аудитории (более 69 п.). Минимальные 
показатели отмечены среди граждан предпенсионного и пенсионного возраста (58-59 п.) и 
аудитории с низким доходом (51 п.).  

Россияне в условиях ухудшения финансового положения готовы скорректировать в 
первую очередь расходы на покупку одежды, мебели, бытовой техники (61%), 
минимизировать траты на досуг (52%), занятия спортом и фитнесом (51%). Скорее без 
изменения они готовы оставить такие статьи расходов, как оплата коммунальных услуг и 
покупка лекарственных препаратов, - экономию по ним допускают только 9 и 5% 
соответственно.  

В то же время при выборе лекарственных средств россияне экономят чаще: 47% 
опрошенных предпочитают покупать более дешевые аналоги лекарственных препаратов, а 
оригинальным лекарственным средствам отдают предпочтение 41%. Однако более половины 
приверженцев оригинальных лекарств (59%) заявили, что не перейдут на более доступные 
аналоги ни при каких обстоятельствах.  

Большинство опрошенных, как и в в ходе трех предыдущих ежегодных исследований, 
сообщили, что при выборе сельскохозяйственной продукции они отдают предпочтение 
товарам отечественного производства (77% в 2017 году); только 2% респондентов ответили, 
что скорее приобретут импортные овощи и фрукты. Не имеет значение страна происхождения 
для 19% граждан. 

Newsru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия и ЕСПЧ. Зачем нам внешний судебный арбитр — тем более, политически 
ангажированный? 

Думаю, что далеко не у всех граждан России известие о том, что наша страна может 
заморозить своё участие в Европейском суде по правам человека (ЕСПЧ), вызовет 
однозначно положительную реакцию. Даже если они будут иметь в виду, что и 
замораживание участия в ЕСПЧ, и снижение соответствующих выплат в бюджет Совета 
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Европы (СЕ) произойдёт, только если России не вернут право голоса во время выборов 
судей ЕСПЧ. С одной стороны, понятно, что реагировать на политику дискриминации России 
в СЕ надо. С другой, — всё ещё немалое число граждан России не могут найти 
справедливости в национальной судебной системе. 

Мысль о том, что есть некий «более высокий» суд, причём суд, свободный от 
воздействия российского административного ресурса, как говорится, греет душу. Кто-то ведь 
сумел найти «в Европе» управу на неправосудные приговоры… Вдумаемся, однако, много ли 
простых россиян способны на то, чтобы обратиться ЕСПЧ, да и просто выполнить 
необходимое для этого главное условие: пройти все национальные судебные инстанции? И 
многие ли готовы терпеливо ждать в течение энного числа лет, пока твое дело будет 
рассмотрено (если, конечно, эти люди не антиправительственные общественники или 
политики — эти дела там рассматриваются быстро). 

Сказанное — чисто финансово-организационная сторона вопроса. Есть, однако, и другая 
его сторона, мировоззренческая, и мне она представляется более важной. Сформулирую её 
мягко, в форме вопроса: а правильно ли это вообще — полагаться на «справедливого» 
европейского судью? Не переносит ли это на второй план главную задачу, на которой должны 
быть сосредоточены наши усилия, — совершенствование собственной судебной системы не 
путём так называемого «европейского примера», а усилением требовательности к ней 
собственно российских граждан и напрямую, и через свои общественные и политические 
организации? 

Мой ответ однозначен: главным всегда должно быть своё. И здесь важен именно 
национальный опыт во всей его полноте. 

Возможно, кому-то из читателей мой подход покажется излишне категоричным, но он — 
плод моих многолетних наблюдений за практикой ЕСПЧ под таким специфическим и очень 
показательным углом зрения, как противодействие дискриминации наших соотечественников 
в прибалтийских странах, особенно в Латвии и Эстонии. Немало хорошо подготовленных и 
обоснованных исков в связи с нарушением разного рода прав русских, оказавшихся после 
1991 года за нашими новыми западными рубежами, было подано в ЕСПЧ, и что? Многие 
были просто положены в долгий ящик; по некоторым решения были приняты, но носили они 
не то что половинчатый, а «осьмушечный» характер. 

Наиболее вопиющим примером предвзятости и политической ангажированности ЕСПЧ 
для меня в своё время стало дело ветерана Великой Отечественной войны из Латвии 
Василия Макаровича Кононова. 

Напомню, что в 1998 году Василий Кононов, в годы войны сражавшийся с нацистами в 
рядах партизан, был арестован по обвинению в «военных преступлениях». В 2000 году 
ветеран был приговорён Рижским окружным судом к шести годам лишения свободы за 
«геноцид и преступления против человечности», под которыми понималось уничтожение 
группы латышских коллаборационистов, выдавших незадолго до этого нацистам советский 
партизанский отряд. Приговор был обжалован, дело было отправлено на доследование и 
тянулось ещё три года, но в 2004 году Верховный суд Латвии всё же признал Василия 
Кононова виновным в «военных преступлениях». 

В том же году жалоба на этот неправосудный приговор была направлена в ЕСПЧ. Сам 
Василий Макарович тогда был уже смертельно болен, да и было ему уже более восьмидесяти 
лет, но на ходатайство его адвоката рассмотреть дело в приоритетном порядке ЕСПЧ 
ответил отказом. А вот поступившая в ЕСПЧ примерно в это же время жалоба Михаила 
Ходорковского на вынесенный в его отношении в России приговор такой приоритетный 
характер получила незамедлительно. 

Что же касается латвийского ветерана, который в 2000 году принял гражданство России, 
то рассмотрение его дела в Европейском суде носило характер просто политического 
детектива. В 2008 году палата ЕСПЧ вынесла решение о неправомочности его уголовного 
преследования по понятным основаниям: никто не может быть осуждён за деяние или 
бездействие, если в момент его совершения оно не являлось уголовным преступлением. 
Латвийские власти, однако, потребовали его пересмотра, на судей оказывалось политическое 
давление, и в 2010 году Большая палата ЕСПЧ постановила, что приговор Верховного суда 
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Латвии остаётся в силе. На поданную в 2011 году новую просьбу адвоката Василия 
Кононова о пересмотре дела в связи с обнаружением новых архивных данных был получен 
отказ. 

Понятно, что по ходу всего рассмотрения дела Василия Кононова российской стороной 
на разных уровнях делались соответствующие политические заявления. В 2010 году наш 
МИД предупредил, что на основании исхода этого дела наша страна «сделает 
соответствующие выводы, в том числе относительно построения дальнейших отношений как 
с Судом, так и с Советом Европы в целом»; грозные слова были сказаны Государственной 
думой и Советом Федерации. Все эти декларации, однако, в Совете Европы были 
проигнорированы, а через некоторое время и в России об этом весьма показательном 
примере наших взаимоотношений с ЕСПЧ, а также о своих сказанных по его поводу словах, к 
сожалению, забыли. 

Сегодня о деле Василия Макаровича Кононова, как и о множестве других политически 
мотивированных дел и решений в отношении наших соотечественников, подвергнутых 
дискриминации в условиях европейского «права» и «демократии», уместно вспомнить и уже 
больше о них не забывать. Не забывать вне зависимости от того, сохранится ли в Совете 
Европы дискриминационный подход к России или он будет скорректирован, продолжат ли в 
Риге свою антироссийскую линию или из тактических соображений временно снизят накал 
враждебных нашей стране действий и пропаганды. 

ИА REGNUM. 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 47 ▼ 0, 04 

EUR 67, 56 ▼ 0, 34 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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